



Mi Universidad

Controles de lectura

Elsi Adamari Vinalay Velázquez

Parcial I

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

1° "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Interculturalidad en Salud:

La nueva frontera de la medicina

La práctica de entender la interculturalidad en el área de la salud es fundamental para dar una atención médica responsable y respetuosa ante los grupos sociales con diversas etnias, creencias, culturas y tradiciones. Debemos tener en cuenta que el mundo que conocemos se rige de su propio conjunto de principios étnicos, que en el cual cada grupo social, cada comunidad, cada persona tiene su propia identidad cultural, tradiciones y hábitos, así que podemos decir que estos son determinantes de la salud, y que en cada cultura hay un sistema médico encargado de mantenerla a través de prácticas coherentes con la cosmovisión de su gente. Conocer estos aspectos no solo mejorara la calidad de atención hacia los pacientes, sino que también contribuye a una relación de confianza entre los profesionales de la salud y los pacientes. Uno de los aspectos más importantes es la comunicación, los médicos deben ser conscientes de las diferencias lingüísticas y culturales que pueden afectar cómo se transmite la información médica y de igual forma en cómo es recibida. Esto incluye no sólo el idioma, sino también las formas no verbales de comunicación que pueden variar entre los distintos tipos de etnias y con estas las culturas. No solo se trata de hablar el mismo idioma, sino también de comprender los matices y jergas que pueden existir dentro de una lengua. Por ejemplo, en algunas culturas, ciertas palabras pueden tener connotaciones distintas que podrían cambiar la interpretación del mensaje. Los profesionales de salud deben estar atentos a estos detalles.

COMUNIDAD E INTERCULTURALIDAD

27 08 24

ENTRE LO PROPIO Y LO AJENO. HACIA UNA GRAMÁTICA DE LA DIVERSIDAD.

Adamari

Estamos de acuerdo que en el contexto de la educación intercultural en México no podemos tratar de solo poner cosas o de simplificar algunos conceptos que a veces son un poco complicados o hasta llegan a ser políticos. No importa que hablemos de pueblos indígenas, estudiantes, maestros, etc. Recordemos que ellos pueden ser el mejor punto de partida para entender y analizar mejor el tema de la interculturalidad. Estos temas proponen que la interculturalidad viendolo desde un angulo de comunidad y principios complementarios que estos proponen que la interculturalidad se enfoca en las interacciones desiguales entre grupos diversos, mientras que el interculturalismo celebra estas interacciones. La vez comunidad se emplea, en general, para referirse a la organización comunitaria de los pueblos originarios y/o al conjunto de elementos físicos, materiales, espirituales e ideológicos que comparten. Esta tiene como base el cumplimiento de las obligaciones comunes. En la reflexión sobre la desigualdad, diferencia y diversidad en el ámbito educativo intercultural, tiene una idea de que los modelos educativos no deben ser prescriptivos, sino herramientas analíticas, esto es importante para abordar la complejidad de las realidades culturales. Es crucial identificar a las personas que participan en los procesos de interculturalización, ya que cada comunidad tiene sus propias dinámicas, hábitos, valores y tradiciones que deben ser conocidos y respetados. Así permitimos y logramos un balance de "lo propio" (sus tradiciones, lenguas, valores) y "lo ajeno" (influencias externas, practicas no realizadas por ellos).

SALUD INTERCULTURAL: ELEMENTOS

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz,
Admirari

PARA LA CONSTRUCCION DE SUS BASES CONCEPTUALES.

En las últimas décadas, se han usado muchos términos sobre la "interculturalidad en salud" y "salud intercultural", entre otros, para referirse a las acciones y políticas que buscan entender e integrar la cultura del paciente en la atención médica. El respeto por esta diversidad ha sido importante en países con altas tasas de inmigración, donde hay una gran variedad étnica y cultural. En este sentido la Antropología nos ayuda a descubrir y comprender las culturas que participan en el proceso de atención de salud. El concepto de cultura en el ámbito de la salud es clave para analizar los factores sociales que influyen en cualquier proceso de salud y enfermedad. Desde una visión de la Antropología, se entiende la cultura como un conjunto complejo y dinámico de creencias, conocimientos, valores y comportamientos que se aprenden y se transmiten entre las personas a través del lenguaje y su vida en comunidad. La enfermedad, el sufrimiento y la muerte, así como el deseo de mantener la salud son fenómenos biológicos y sociales que ocurren en todo el mundo. La manera en la que estos se organizan internamente y dan coherencia al sistema depende del modelo sociocultural donde se desarrolla la medicina. La dimensión conceptual de los sistemas médicos está determinada directamente por la cultura de los pacientes y profesionales. O'Connor sugiere que esta dimensión está compuesta por dos elementos estructurales: axiomas y mecanismos de validación. Todos los sistemas médicos presentan axiomas o principios basados en el modelo epistemológico que sustenta la práctica médica y distinguen medios para validarse y legitimarse a sí mismos. La lógica que opera en la definición de salud y enfermedad es la misma en ambos sistemas (una lógica que busca causas) alternativas y consecuencias). Hablando de la credibilidad

Referencias

1. Kleiman A, Benson P. Anthropology in the clinic: the problema of cultural competency and how to fix it. PLoS Med. 2006; 3(10): e294.
2. Ditz, G. (2011). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad.
3. Alarcón M, Ana M, Vidal H, Aldo y Neira Rozas, J. (2003). Salud Intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista Médica de Chile.